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COMITÉ DE PARENTS 

Compte rendu de la rencontre du comité de parents du Centre de services scolaire des Draveurs, 

tenue le 10 octobre 2023 à 19 h, au Centre de services scolaire des Draveurs, sous la direction 

d’Annie Goudreau. 

Sont présents : 

Fritzshell Eureka Toussaint, Amélie Carpentier-Cayen, Stéphanie Gosselin, Lionel Mavakala, 

Mélanie Labonté, Janny Dubuc, Marie-Elaine Leblond, Christine Denault, Dave Lemieux, Genni 

Adesanya, Stéphanie Latulippe-Cabot, Roberto Bruni, Andréanne Mathé, Marie-France Joanisse, 

Micheline Pion, Catherine Champagne, Véronique Laliberté, Stéphanie Bédard, Maude 

Lafrenière, Karine Galipeau, François Arsault, Chloé Le Quére, Mélissa Gauthier, Olivier 

Sergerie, Maurice Gendreau, Birheen Elise Sacré, Kim Dagenais, Patrick Danis, Imen Arfuoui, 

Martine Pagé-Martineau, Karine Ann Ciura, Virginie Ménard, Caroline Proulx, René Villeneuve, 

Jérôme Maltais, Karine D’Aoust, Anne-Marie Loiselle, Annie Goudreau 

Sont également présents : 

Manon Dufour, directrice générale du CSSD; 

Julie Laberge, directrice générale adjointe du CSSD; 

Julie Legault, directrice générale adjointe du CSSD; 

Christian Laforest, directeur général adjoint et directeur du Service du secrétariat général et des 

communications du CSSD; 

Guy Bélair, directeur général adjoint et directeur du Service des ressources informatiques, 

clientèle et transport du CSSD. 

Les écoles non représentées sont : Carle, Le Tremplin, Massé 

1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue  

Membre du comité exécutif : Annie Goudreau, présidente, Jérôme Maltais, vice-

président, Karine Ann Cuira, trésorière.  Madame Annie Goudreau souhaite la bienvenue 

aux membres, présente les membres de la direction générale, constate le quorum et 

procède à l’ouverture de l’assemblée à 19h02.  

2. Adoption du projet de l’ordre du jour  

IL EST PROPOSÉ par monsieur Patrick Danis d’adopter l’ordre du jour. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

3. Adoption du compte rendu du 12 juin 2023 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Roberto Bruni et APPUYÉ par madame Marie-France 

ADOPTÉ 
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Joanisse d’adopter le compte rendu tel que proposé. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. Suivi au compte-rendu  

• Il n’y a aucun suivi au compte rendu à faire. 

5. Mot de la Directrice générale 

• Madame Dufour souhaite la bienvenue et présente les membres de la direction générale 

ainsi que leurs rôles.  Elle invite les parents qui auraient des questionnements généraux 

sur le centre de services à envoyer leurs questions à la présidence du comité de parents 

avant les rencontres; 

• Madame Dufour souligne la fin de la grève du transport.  Elle informe aussi les parents 

que plusieurs cadres d'emplois sont en négociation cette année et possèdent un mandat 

de grève; 

• Madame Dufour fait mention du PEVR qui a été adopté en juin dernier cible 2027 en 

rappelant les trois points clés : intervention cohérente, décision prise en collaboration, 

soutien des enseignants.  Elle invite les parents à en prendre connaissance sur le site web 

du CSSD. 

• En terminant, Madame Dufour répond à des questions des parents. 

o Véronique Laliberté pose une question sur le nouveau projet de loi.  Mme 

Dufour mentionne qu’il reste beaucoup d’éléments à confirmer et explique les 

impacts que ce projet de loi pourrait avoir.  Jérôme Maltais précise que le délai 

pourrait être long avant l’adoption de cette loi. 

6. Désignation des parents au comité consultatif des services EHDAA : parent 

représentant substitut. 

Madame Annie Goudreau explique les fonctions du comité consultatif EHDAA aux 

nouveaux membres. 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Olivier Sergerie et APPUYÉ par monsieur Maurice 

Gendreau d’adopter la désignation du parent représentant substitut au comité consultatif des 

services EHDAA tel que proposé. 

7. Élections 

 7.1  Nomination du comité d’élection :  

• Président(e) d’élection : Madame Manon Dufour est désignée présidente 

d’élection.  

• Secrétaire d’élection : Monsieur Christian Laforest est désigné secrétaire 

d’élection.  

• Scrutateurs : Madame Julie Laberge et madame Julie Legault sont désignées 

comme scrutateurs d’élection. 
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 7.2  Procédures du vote pour les élections 

• On explique brièvement le fonctionnement des élections à venir ainsi que les 

postes qui seront à pourvoir. 

7.3  Élection au poste de la présidence 

• Le poste consiste à préparer l’ordre du jour, préparer les rencontres en 

collaboration avec les directions du CSSD, diriger les rencontres, répondre aux 

demandes de médias et entrevues. Ce poste demande plusieurs heures de travail 

chaque mois afin de préparer ces rencontres. 

• Monsieur Jérôme Maltais propose madame Annie Goudreau, qui accepte la 

nomination. 

• Étant la seule candidate, Annie Goudreau est élue par acclamation. 

6.4  Élection au poste de la vice-présidence 

• Madame Virginie Ménard propose monsieur Jérôme Maltais, qui accepte la 

nomination. 

• Étant le seul candidat, Jérôme Maltais est élu par acclamation. 

6.5  Élection au poste de trésorier 

• Le poste consiste à faire des prévisions au début d’année ainsi qu’un compte 

rendu des dépenses, tout en s’assurant que les pièces justificatives sont remises 

au CSSD. 

• Madame Anne-Marie Loiselle propose madame Karine Ann Ciura, qui accepte 

la nomination. 

• Étant la seule candidate, Karine Ann Ciura est élue par acclamation. 

6.6  Élection au poste de substitut au représentant à la FCPQ (1 an) 

• Madame Annie Goudreau explique ce qu’est la FCPQ et en quoi consiste le 

poste de substitut, soit de remplacer l’un des deux délégués en cas d’absence 

lors des conseils généraux. 

• Madame Eureka Toussaint se propose et maintient sa candidature. 

• Madame Virginie Ménard se propose et maintient sa candidature. 

• Les candidats font un court discours, un vote a lieu et à la suite de celui-ci, 

madame Eureka Toussaint est élue à la majorité. 

6.7  Élection du représentant au comité consultatif du transport scolaire 

• Le poste consiste à assister aux rencontres du comité du transport scolaire et à 

en rapporter la teneur aux membres du comité de parents. 

• Monsieur René Villeneuve propose monsieur Maurice Gendreau, qui accepte la 

nomination. 
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• Étant le seul candidat, monsieur Gendreau est élu par acclamation. 

 

6.9  Destruction des bulletins de vote 

• Après vérification, Anne-Marie Loiselle propose la destruction des bulletins de 

vote 

8. Dépôt pour consultation de la politique 56-20-01 – Recouvrement des créances 

• Madame Julie Laberge présente la politique 56-20-01.  Elle précise que la politique 

datait du 2017 et qu’il était donc lieu d’ajuster et mettre en forme avec les nouvelles 

normes visuelle.  Elle présente les principaux changements. 

• Mme Dufour prend la parole pour expliquer aux nouveaux membres le fonctionnement 

lors de présentation de politique et que les questions de clarifications peuvent être 

posées. 

• René Villeneuve pose une question concernant le processus de recouvrement de 

créance. Mme Laberge rappelle qu’il y a plusieurs étapes avant de se rendre à un 

recouvrement de créance.  

• Stéphane Gosselin demande ce qui se passe lors de radiation.  Il est spécifié que l’élève 

continue de fréquenter l’école mais que c’est différent pour les services de garde. 

• Annie Goudreau parle du mode de fonctionnement pour recevoir les commentaires 

pour les projets de résolutions. 

9. Calendrier des séances 

Madame Annie Goudreau présente les dates des rencontres.  Le mode hybride sera offert 

jusqu’à la rencontre du 4 décembre.  La situation sera réévaluée par la suite. 

10. Dépôt de la régie interne 

 Annie Goudreau invite les parents à prendre connaissance des règles de régie interne.  Les 

commentaires devront être reçus avant le 25 octobre.  La version antérieure de trouve sur 

le site web du CSSD.  Le document sera présenté en novembre pour adoption. 

11. État financiers au 30 juin 2023 

Les documents n’étant pas encore finalisés, ils seront présentés de la rencontre du 6 

novembre. 

12. Prévisions budgétaires 2023-2024 

Les documents n’étant pas encore finalisés, ils seront présentés de la rencontre du 6 

novembre. 

13. Rapport des comités  

a. EHDAA  
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• La première rencontre a permis de faire les élections aux différents postes à 

pouvoir. 

b. Transports 

• Il n’y a pas eu de rencontre.  

• Lors de la dernière rencontre en juin, il était question de la grève du transport, 

et du budget de l'année à venir (2023-2024).  Le budget sera présenté bientôt. 

• Question de Véronique Laliberté concernant la distance de marche.  Il est 

confirmé que la résolution a été acceptée au conseil d’administration et est donc 

applicable cette année.  M. Gendreau fait état de la situation et les 

modifications qu'il y a eues (2km vers 2.5 km pour combler les déficits 

budgétaires) 

• Monsieur Villeneuve parle des frais de concentration qui 

augmenteront l'an prochain afin d'aider à résorber le déficit. 

• Question de Janie Dubuc concernant les berlines et les nouvelles mesures.   

• Il est précisé par M. Gendreau que le Centre de services scolaires a 

indiqué l’an passé souhaité faire une analyse et une vérification cas 

par cas pour s’assurer que les étudiants éligibles à ce service ne soient 

pas forcés de l’utiliser s’ils ne le souhaitent pas et soient capables 

d’utiliser le service régulier 

• Jérôme Maltais mentionne que les frais de transports pour les élèves en 

concentration est très couteux, mais que la CSSD chargera seulement une petite 

partie en absorbant la différence.   

c. Fédération des comités de parents du Québec  

• Monsieur Jérôme Maltais explique le rôle de la fédération et invite les parents à 

leur écrire pour certaines questions.  Il y mentionne que plusieurs webinaires 

sont disponibles. 

• Monsieur Maltais fait un court résumé de la première rencontre du conseil 

général du 7 septembre dernier.  À cette rencontre, monsieur Maltais a été élu à 

la vice-présidence.  La prochaine rencontre aura lieu le 9 novembre. 

• Plusieurs comités de travail seront mis en place. 

• Monsieur Maltais parle du nouveau processus de plainte avec le nouveau 

protecteur général et explique les différences entre le nouveau et l’ancien 

système. 

d. Conseil d’administration  

• Il y a eu une rencontre le 28 août dernier.  Voici les points adoptés : 

▪ Non rengagement d'un membre du personnel enseignant 

▪ Désignation de membres aux postes vacants des comités de 



Comité de parents 

Centre de services scolaire des Draveurs 

6 

 

 

gouvernance et d’éthique, des ressources humaines et du comité de 

vérification 

▪ Plan d’action de la directrice générale au regard des attentes signifiées 

pour l’année scolaire 2023-2024 

▪ Redditions de comptes du Plan d'engagement 2018-2023 

▪ Prise d'effet du PEVR 2023-2027 

▪ Abrogation du règlement 49-04-02 sur la procédure d’examen des 

plaintes formulées par les élèves ou leurs parents 

▪ Adoption du règlement 50-43-02 relatif au traitement des plaintes sur 

des sujets autres que les services éducatifs rendus aux élèves 

▪ Entérinement des coûts supplémentaires - Mesure « Maintien des 

bâtiments » 

▪ Demandes d’ajout d'espaces pour l’implantation des maternelles 4 ans 

pour les écoles de la Traversée (Sainte-Maria-Goretti) et l’Oiseau Bleu, 

Construction d’une école primaire dans le secteur Est et Construction 

d’une école secondaire dans le secteur des Collines 

▪ Rapport des activités de la directrice générale 

14. Écho des conseils d’établissements  

• École de l’Escalade 

Épluchette de blé d'inde à la rentrée, prof pas là comme moyen de pression, 

mais belle activité 

• École de l’Équipage 

Nouvelle cour d'école.  Party de fin d'année annulé en fin d'année qui est devenu 

belle fête rentrée. 

Nouvelle activité de levée de fond 

• École des Trois-Saisons 

BBQ de la rentrée pour la deuxième fois avec initiative de la direction.   

Prépare danse de l'Halloween. 

• École des Cépages 

Nouvelle machine pop-corn et barbe à papa pour évènements cette année. 

Soirée pour Halloween 

Soirée de pyjama de Noël avec collecte de denrées 

Nouvelle pergola à inaugurer 

Compagne de financement pour Pâques 

• École l’Oiseau Bleu 

Beau projet de jardins hydroponiques  

Carrefour des apprentissages à la bibliothèque 

• École Du Sommet 
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Inauguration du programme SCP (soutien comportement positif) 

15. Points divers  

Une carte a été signée par les membres pour une maman impliqué au comité de parents 

qui a perdu sa fille. 

16. Date de la prochaine rencontre  

La prochaine rencontre du comité de parents aura lieu le 6 novembre 2023 à 19 h, en 

présentiel et en virtuel. 

17. Levée de l’assemblée – 20 h 53 

IL EST PROPOSÉ par madame Mélanie Labonté que la séance soit levée à 20 h 53. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

 

 

 (s) Annie Goudreau    (s) Claudia Poirier 
 

Annie Goudreau 

Présidente 

 Claudia Poirier 
Secrétaire 

 

 


